



Nuestra ref.: CLPA/AGM/EMNDP

GINEBRA, 20 de febrero de 2012

Anexo: 1 (disponible en inglés solamente)

Asunto: Actas de la reunión de expertos sobre políticas nacionales de lucha contra la sequía

Estimado señor/Estimada señora:

Las sequías tienen numerosas repercusiones socioeconómicas, que pueden provenir de la interacción entre las condiciones naturales y los factores humanos. Es cada vez más notorio que la frecuencia y la extensión de las sequías han aumentado como resultado del calentamiento de la Tierra. Las sequías requieren medidas de acción para el futuro a fin de poder hacerles frente.

A pesar de los reiterados casos de sequía que se han producido a lo largo de la historia de la humanidad y de los amplios efectos que han tenido en diversos sectores socioeconómicos, nunca se ha llevado a cabo ningún esfuerzo concertado para entablar un diálogo sobre la formulación y adopción de políticas nacionales de lucha contra la sequía. Ha llegado el momento de que los países elaboren políticas nacionales contra la sequía dinámicas y basadas en la evaluación de riesgos. Sin una política nacional coordinada contra la sequía, que comprenda sistemas eficaces de control y de alerta temprana para difundir información oportunamente a las instancias decisorias, procedimientos eficaces de evaluación de los efectos, medidas de acción para la gestión de los riesgos, planes de prevención destinados a aumentar la capacidad de hacer frente a las sequías, y programas eficaces de respuesta en caso de emergencia encaminados a reducir los efectos de la sequía, los países seguirán respondiendo a la sequía mediante métodos de reacción a posteriori (gestión de crisis).

Con objeto de abordar esta cuestión, el Decimosexto Congreso Meteorológico Mundial de la Organización Meteorológica Mundial (OMM), reunido en Ginebra del 16 de mayo al 3 de junio de 2011, recomendó la celebración de una reunión de alto nivel sobre políticas nacionales de lucha contra la sequía. En consecuencia, la OMM y la Secretaría de la Convención de las Naciones Unidas de Lucha contra la Desertificación, en colaboración con varios organismos de las Naciones Unidas, organizaciones internacionales y regionales e instituciones nacionales clave, tienen previsto organizar esa reunión de alto nivel en Ginebra (Suiza) en marzo de 2013.

A los Representantes Permanentes (o Directores de los Servicios Meteorológicos o Hidrometeorológicos) de los Miembros de la OMM (PR-6624)

Como parte de los preparativos de la reunión de alto nivel, la OMM organizó una reunión de expertos para la preparación de un compendio sobre las políticas nacionales contra la sequía, que se celebró en Washington D.C. (Estados Unidos de América) los días 14 y 15 de julio de 2011. La reunión fue copatrocinada por el Centro de Tecnologías y Ciencias Medioambientales de la Universidad George Mason, el Centro Nacional de Mitigación de Sequías y la Junta de Perspectivas Agrícolas Mundiales del Departamento de agricultura de los Estados Unidos (USDA).

Las actas de esta reunión de expertos ya se han publicado y se le mandará una copia en pliego aparte. Existe también una versión en formato PDF de la publicación, que está disponible en línea en la siguiente dirección: <http://www.wamis.org/agm/pubs/agm12/agm12.pdf>. Espero que esta publicación le resulte útil para hacer frente a los efectos de la sequía en su país.

Le saluda atentamente.



(J. Lengoasa)
por el Secretario General